
  

 

VERGEBUNG  

Gnade vor Recht 

Warum vergeben wir? Dieser Frage gehen Wissenschaftler zurzeit nach. 

Sie wollen herausfinden, was dazu führt, dass wir verzeihen oder nicht. 

Denn häufig sitzt der Schmerz tief, aber trotzdem zeigen die Menschen 

Größe und vergeben. Ein wichtiger Faktor scheint zu sein, ob man sich in 

die Situation des anderen hineinversetzen kann. Das warum hat jemand 

etwas getan spielt somit eine große Rolle. Aber auch der Stellenwert der 

Beziehung ist entscheidend. Wenn es um Familie oder Freunde geht, sind 

wir eher bereit zu verzeihen. Gleichzeitig ist Vergebung auch nicht ganz 

selbstlos. Zum einen verhält sich der Mensch dadurch tugendhaft und 

erntet Anerkennung. Zum anderen fühlt es sich gut an zu verzeihen, weil 

Schmerz und Trauer umgewandelt werden. Außerdem hoffen wir ja auch, 

dass uns vergeben wird, wenn uns einmal ein Fehler passiert. Ganz im 

Sinne des Vaterunser: „Und vergib uns unsere Schuld, wie auch wir 

vergeben unsern Schuldigern.“  

 
 


